

35 aniversario de Biocenosis

Biocenosis inició su circulación en 1979, cuando se publicaron los primeros números trabajados con una máquina de escribir. Estos constaban de pocas páginas y presentaban información variada sobre parques nacionales, flora y fauna costarricense e indicios de los problemas ambientales que empezaban a manifestarse tanto en Costa Rica como en el resto del mundo.

De 1979 a 1984 se publicaron 13 números en cinco volúmenes; ya estos contaban con una mayor cantidad de páginas y más contenido. En 1985, el Comité Editorial de ese momento decide re iniciar la Revista, publicando el volumen 1, número 1 de la Nueva Serie, que se ha mantenido hasta llegar al 2014 con 29 volúmenes. Estas revistas fueron modificando su periodicidad, incluyendo más artículos sobre temas de actualidad en el marco de lo que hoy se ha consolidado como Educación Ambiental.

Desde sus inicios hasta la Revista estuvo a cargo de Serrano, quien la dirigió

A lo largo de su historia, **Biocenosis** ha contado con un sinnúmero de colaboradores que han contribuido a que la Revista contara con artículos de excelente calidad, con una presentación que también ha evolucionado acorde con los requerimientos del medio en que circula. En el volumen 22, publicado en 2009

se introduce el color dentro de sus páginas, circunstancia que mejora enormemente su aspecto, permitiéndole competir con otras publicaciones, llamativas por su imagen, pero sin contenido de calidad, en muchas ocasiones.

Otro hecho importante en esta trayectoria fue su incorporación a Latindex, sistema de información sobre las revistas de investigación científica y de divulgación científica y cultural que se editan en los países de América Latina, el Caribe, España y Portugal. El ser una revista indexada ha permitido posicionar a **Biocenosis** y hacerla visible al mundo; esto también ha contribuido a que aumente el número de artículos recibidos, al haber más autores interesados en publicar aquí.

Biocenosis ha sido de utilidad para numerosos estudiantes de primaria, secundaria y hasta universitarios, que han encontrado en sus páginas, información



actualizada en un lenguaje adecuado a sus necesidades. También, muchos educadores y educadoras han usado los contenidos de la Revista en sus aulas.

El trabajo continúa, queremos seguir contribuyendo con la divulgación de experiencias en Educación Ambiental, que sirvan de ejemplo a para quienes quieran incorporar esta disciplina en su quehacer. A su vez, ponemos a disposición de autores y autoras, tanto nacionales como extranjeros, nuestra Revista, como un medio de divulgar sus experiencias.

Muchas gracias a nuestros seguidores, esperamos seguir contando con ustedes. También agradecemos a todos los que hacen posible esta publicación: autores, diagramadores y funcionarios del taller EUNED, así como a la Vicerrectoría de Investigación por el apoyo e interés mostrados por nuestra Revista.

Fiorillo Donato S.

